

EDITORIAL

BALANCE DE UN AÑO

Al cumplirse el primer año de labores de la actual administración de la Facultad conviene detenerse un poco para hacer una evaluación. Las preguntas fundamentales a responder son dos: qué se ha hecho y qué se pretende hacer en el futuro. A continuación se presentan de manera resumida algunos de los aspectos más importantes en los que se ha venido trabajando.

Desde el comienzo se realizó un análisis de la Facultad y se establecieron las prioridades de trabajo. Fue claro que el rumbo que se llevaba había que continuarlo, es decir, el de la seriedad, excelencia académica y disciplina que la han llevado a ser líder en el país. Sin embargo, se consideró necesario reorientar ciertos procesos.

Un aspecto fundamental es la revisión del currículo de la Facultad, ya en marcha. En este proceso se ha contado con una participación amplia de varios comités profesoraes, así como con la colaboración de la casi totalidad del cuerpo docente que ha analizado temas específicos. El objetivo final de esta revisión es el de actualizar el sistema docencia-aprendizaje a las nuevas tendencias educativas y a la realidad del país. Estamos convencidos de que tenemos una estructura académica excelente y que se hace necesario revisar la forma o metodología de la enseñanza. Esperamos tener concluido este proceso durante el presente año con el fin de iniciar su implementación en 1996.

La reorganización de las clínicas de Sabaneta ha sido una tarea primordial en la que hemos contado con la colaboración de profesores, estudiantes y todo el personal administrativo. Hemos trabajado en combinación con la administración del Centro para mejorar los servicios y la eficiencia de los tratamientos, la atención a los pacientes y la capacitación del personal auxiliar. Las experiencias clínicas de los estudiantes han aumentado notoriamente y esto se ha traducido en una mayor satisfacción de los pacientes. Es necesario continuar con el plan de capacitación y desarrollo de nuevos campos de práctica, tales como la Clínica CES y CES Girardota.

Por otra parte, con la División de Postgrados se han implementado nuevos programas y fortalecido los existentes. Se ha dado inicio a los postgrados de ortodoncia, endodoncia y cirugía maxilofacial. Además los programas de prótesis periodontal y odontopediatría se actualizaron y se unificaron las admisiones, de modo que en julio de 1996 todos los programas inicien juntos. Con esto se busca lograr una mejor interacción y coordinación en las áreas de ciencias básicas, investigación y clínicas y así continuar ofreciendo programas de la más alta calidad académica.

En cuanto a la investigación, en la División se ha continuado trabajando con el objetivo de mantenernos a la vanguardia en el país. Así lo confirma el hecho de haber recibido 4 premios nacionales en el congreso de la ACFO realizado el año anterior en Bogotá. Con el fin de continuar fortaleciendo esta área se ha aumentado el número de docentes y su disponibilidad horaria en forma exclusiva para la investigación, se ha tramitado apoyo financiero con distintas entidades con el fin de desarrollar nuevas líneas de investigación y contamos ahora en el Departamento de Estadística y Epidemiología con una docente de tiempo completo para la Facultad de Odontología. Por último, continuaremos apoyando y mejorando nuestra revista, la cual

comienza a tener proyección y reconocimiento internacional. Los lectores pudieron constatar como en el último número se recibieron publicaciones de grupos de investigación de Cuba, España y Argentina. Adicionalmente se está buscando establecer convenios con otras universidades extranjeras con el fin de elaborar proyectos conjuntos.

En conclusión, hay un balance satisfactorio. Hay unificación en los criterios y objetivos a desarrollar. Gracias a la participación y entusiasmo de todos la Facultad continúa por un camino de progreso y desarrollo de excelencia y por lo tanto no hay duda de que nos hemos posicionado como una institución líder no solo a nivel nacional, sino también internacional.

Guillermo Cárdenas J.

Decano